

NOVIEMBRE 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
ISP, sin publicar información completa en actas de consejo	El Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP) ha declarado como información reservada para los próximos siete años no solo la información relacionada con el manejo de los fondos de las pensiones de los salvadoreños, sino también la relacionada con algunas de las funciones del presidente del Instituto o las prestaciones que este goza junto con los otros miembros del consejo directivo. Así consta en el portal de transparencia del ISP, habilitado recientemente y en el que están disponibles seis actas de las reuniones del consejo directivo hasta mayo de 2023, y en las que se tomaron las primeras decisiones para el funcionamiento del instituto, creado con la nueva legislación en materia de pensiones, aprobada por la Asamblea en diciembre de 2022. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Instituto-de-Pensiones-sin-publicar-informacion-completa-en-actas-de-consejo-20231102-0065.html	LPG Pág.2 y 3 Viernes 3 Noviembre 2023
Recorte a la pensión básica se mantiene en 2024	Los adultos mayores que no tienen una pensión y esperaban que el otro año pudieran estar entre los beneficiados para tener una ayuda estatal, tendrán que seguir esperando, pues el gobierno no aumentó el fondo para ampliar este subsidio. En el proyecto de presupuesto de 2024 que envió el gobierno a la Asamblea en septiembre se contempla la misma cantidad que asignó para 2023 y que incluyó un recorte de fondos: \$24.8 millones. La gestión de Nayib Bukele recortó este año el presupuesto que se destina para pagar la pensión básica de los adultos mayores y personas con discapacidad que viven en zonas de extrema pobreza. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/pensiones-adultos-mayores-pobreza-presupuesto-2024-1101697/2023/#:~:text=El%20presupuesto%20para%20la%20ayuda.seg%C3%BAn%20el%20proyecto%20de%20gastos	EDH Pág.19 Lunes 6 Noviembre 2023
Inflación en octubre cede a 2.6%, su nivel más bajo en 30 meses	La tasa de la inflación -el indicador responsable del encarecimiento de la vida- a 12 meses se situó en 2.6 % en octubre, su nivel más bajo en 30 meses, según actualizó ayer el Banco Central de Reserva (BCR). Con el registro de octubre, la inflación en El Salvador acumula 11 meses de marcados descensos desde los picos registrados en 2022 y es la tasa más baja desde abril de 2021, cuando se situó en 2.79 %. La inflación se calcula con el Índice de Precios al Consumidor (IPC), conformado por una canasta de 238 productos distribuidos entre 196 bienes y 42 servicios representativos en los patrones del consumo de los salvadoreños, agrupados en 12 categorías. https://diario.elmundo.sv/economia/inflacion-en-octubre-cede-a-26-su-nivel-mas-bajo-en-30-meses	Diario El Mundo Jueves 9 Noviembre 2023
Municipalidad adeuda cuotas del ISSS y AFP	Trabajadores de la alcaldía de Santiago de María, en Usulután, que dirige Nelson Gómez, del partido Nuevas Ideas (NI), exigen el pago de nueve cuotas que la municipalidad adeuda a una Administradora de Fondo de Pensiones (AFP) y que ya les fueron descontadas de sus salarios. Los empleados aseguraron que las mensualidades atrasadas corresponden a los periodos de noviembre y diciembre de 2022; y a marzo, abril, junio, julio, agosto, septiembre y octubre de 2023. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Municipalidad-adeuda-cuotas-del-ISSS-y-AFP-20231109-0074.html	LPG Pág.47 Viernes 10 Noviembre 2023
Hasta 55 % de las salvadoreñas sufrieron inseguridad alimentaria entre 2020 - 2022	El 55 % de las mujeres en El Salvador se enfrentó a dificultades para alimentarse en los últimos dos años, según el último informe sobre la inseguridad alimentaria y la nutrición elaborado por cinco agencias de Naciones Unidas. El panorama regional recoge insumos de la FAO, el FIDA, la OPS, el PMA y el Unicef. La edición de 2023, publicada este jueves, señala que 247.8 millones de personas en América Latina y el Caribe sufrieron inseguridad alimentaria moderada o grave entre 2020 y 2022. https://diario.elmundo.sv/economia/hasta-55-de-las-salvadorenas-sufrieron-inseguridad-alimentaria-entre-2020-2022	Diario El Mundo Viernes 10 Noviembre 2023
Situación económica es el principal motivo	El 80% de los migrantes en tránsito y retornados registrados en El Salvador desde el 1 de enero al 31 de octubre de este año aseguraron que migraron por motivos económicos, según los datos registrados	EDH Pág.2

<p>de migración</p>	<p>por el Observatorio de Migración Forzada e Irregular de Oxfam. “Hay un número considerable de compatriotas que están saliendo. El 80%, tanto en los datos recogidos en El Salvador como en la región, dice que han migrado por razones económicas a nivel de país o a nivel familiar” explicó Roberto Cea, oficial de Programa Humanitario, para Oxfam en El Salvador, en una entrevista en la radio YSUCA sobre los datos recopilados en el Observatorio... “El 77% de las mujeres entrevistadas viajan solas y un 9% viajan acompañadas de niñas, niños, adolescentes y jóvenes que están a su cargo. Las organizaciones les brindan atención psicosocial, kits de higiene que ellas necesitan en su trayectoria, lugares que ellas puedan abogar por una situación que han sufrido en el camino” detalló Cea.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/migracion-de-personas-oim/1102873/2023/</p>	<p>Sábado 11 Noviembre 2020</p>
<p>FAO celebra en San Miguel el Día de la Mujer Rural</p>	<p>Miembros de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y Alimentación (FAO), junto a autoridades municipales y de gobernación de San Miguel, celebraron por un grupo de productoras de la zona el Día Internacional de la Mujer Rural. A través de un conversatorio dieron a conocer la importancia de su rol en la sociedad, en el desarrollo de las comunidades, sus aportes a la seguridad alimentaria y a la producción agrícola en el país, además de destacar que cada una ha logrado desarrollar una idea de negocio acorde a sus capacidades, como costura, panadería, cuidado de granjas, entre otros.</p>	<p>EDH Pág.6 Lunes 13 Noviembre 2023</p>
<p>Canasta básica aumenta entre \$7 y \$12 en 9 meses</p>	<p>Los precios altos de los alimentos no dan tregua a la población del país. Basta con ir a un mercado o supermercado para sentir el látigo en el bolsillo a la hora de comprar lo más básico para comer. Una familia de cuatro miembros en la zona urbana del país gasta en promedio casi \$260 para suplir la canasta básica, y un hogar en el área rural, también de al menos cuatro integrantes, debe disponer de poco más de \$192 para sus alimentos, según los datos del Banco Central de Reserva (BCR) hasta septiembre de 2023.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/inflacion-canasta-basica-bcr-alimentos-el-salvador-1103485/2023/#:~:text=Al%20hacer%20una%20revisi%C3%B3n%20del,y%20marzo%20ronda%20los%20%24249</p>	<p>EDH Pág.22 Martes 14 Noviembre 2023</p>
<p>Inseguridad alimentaria sigue en aumento en la región, dice la OPS</p>	<p>La Organización Panamericana de la Salud retomó el nuevo informe de Naciones Unidas (ONU), que señala que 43, 2 millones de personas sufren hambre en América Latina y el Caribe, y por ende en El Salvador, para este año 2023. Y que la inseguridad alimentaria continúa en aumento.El informe de la ONU señala que hay aumento del registro de “sobrepeso y obesidad mayores a la estimación mundial”, los que suelen estar asociados a comida chatarra o dietas carentes de alimentos nutritivos.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/inseguridad-alimentaria-sigue-en-aumento-en-la-region-dice-la-ops/#:~:text=En%20Mesoam%C3%A9rica%2C%20la%20prevalencia%20de,2021%E2%80%9D%2C%20indica%20el%20informe</p>	<p>Diario Co Latino Pág.5 Martes 14 Noviembre 2023</p>
<p>El costo de trabajar en una maquila</p>	<p>Las mujeres que trabajan en las maquilas siguen sufriendo vulneraciones a sus derechos laborales, así lo afirma la Asociación de Mujeres Transformando. Según Yadira Minero, responsable del estudio Maquila Textil: Cuerpos, Vida y Resistencia, un 35% de las exportaciones vienen de la industria textil. Los datos del estudio confirman que trabajar en zonas francas no garantiza condiciones dignas para las mujeres, ya que además del bajo salario que reciben, también hay limitantes de tiempo para realizar actividades básicas como comer.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/11/el-costo-de-trabajar-en-una-maquila/</p>	<p>YSUCA Martes 14 Noviembre 2023</p>
<p>Denuncian falta de protección en salud sexual y reproductiva para mujeres trabajadoras del sector textil y bordadoras a domicilio</p>	<p>El estudio realizado por la Asociación de Mujeres Transformando (MT), titulado “Mujeres en la Maquila Textil: Cuerpos, Vidas y Resistencias”, revela que en materia de salud sexual y reproductiva las trabajadoras textiles y bordadoras a domicilio son violentadas debido a la ausencia de una política laboral de prevención de riesgos. Las trabajadoras manifestaron que suelen padecer cuadros de infecciones urinarias, abortos, infecciones vaginales, entre otros padecimientos.</p> <p>https://voces.org.sv/denuncian-falta-de-proteccion-en-salud-sexual-y-reproductiva-para-mujeres-trabajadoras-del-sector-textil-y-bordadoras-a-domicilio/</p>	<p>Voces Martes 14 Noviembre 2023</p>
<p>“Las grandes marcas de ropa se llenan los bolsillos a costa de esclavitud moderna”</p>	<p>Jornadas extenuantes, bajos salarios, restricción a los derechos sindicales, trastornos musculares, problemas respiratorios, acoso y violencia en el trabajo... Se estima que más de 260.000 mujeres trabajan en las maquilas instaladas en Centroamérica. Fábricas textiles, ubicadas en enormes parques industriales fuertemente protegidos y con normas propias de funcionamiento que atentan contra los derechos laborales, fiscales y medioambientales. Desde hace décadas, numerosas organizaciones feministas vienen trabajando para denunciar esta situación y mejorar las condiciones de las mujeres que trabajan en las zonas francas de la región. Una de ellas es la <u>Red centroamericana de mujeres en solidaridad con las trabajadoras de la maquila (REDCAM)</u>. Carmen Urquilla Pérez trabaja desde hace</p>	<p>La Coordinadora Martes 14 Noviembre 2023</p>

	<p>más de 10 años en la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), uno de los colectivos que integran esta red regional en defensa de los derechos laborales y humanos en el sector. Además de en El Salvador, esta red cuenta con organizaciones en Nicaragua, Guatemala y Honduras.</p> <p>https://coordinadoraongd.org/2023/11/las-grandes-marcas-de-ropa-se-llevaron-los-bolsillos-a-costa-de-esclavitud-moderna/?fbclid=IwAR0iW3I0z_nesxiTx_maFKbQiiwGJqGQBKSYSY80yXENIJ5HpZPFiubZYU</p>	
<p>Casi el 80% de "ninis" tiene un trabajo no remunerado</p>	<p>Casi el 80 % de los jóvenes salvadoreños que las estadísticas oficiales catalogan como personas que "no estudian ni trabajan" o "ninis" en realidad están realizando algún tipo de trabajo no remunerado en sus hogares, revela una reciente investigación. Los resultados del estudio "Exclusión educativa y laboral de las juventudes centroamericanas del Triángulo Norte" fueron presentados ayer en la Semana de Políticas Públicas con Base en Evidencia, organizada por la Fundación Guillermo Manuel Ungo (FUNDAUNGO).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Casi-el-80--de-ninis-tiene-un-trabajo-no-remunerado-20231114-0092.html</p>	<p>LPG Pág.22 Miércoles 15 Noviembre 2023</p>
<p>Medidas por impago de cuotas</p>	<p>Esaú Misael M.C. no podrá salir del país y no podrá obtener una licencia de conductor debido a una deuda de \$2,500 en el pago de la cuota alimenticia de sus hijos, fijada por la PGR. La decisión fue tomada por el Juzgado Primero de Paz de Soyapango y el imputado no se presentó a la audiencia, por lo que además el caso fue enviado a fase de instrucción y se ha notificado a la Dirección General de Migración para que no se le permita salir del país.</p>	<p>LPG Pág.26 Miércoles 15 Noviembre 2023</p>
<p>Despojo y abusos laborales en zona franca textil: Mujeres Transformado</p>	<p>"Queremos visibilizar y evidenciar los impactos que viven las mujeres en la maquila. Y como, ellas se ven al formar parte de un modelo productivo tremendamente explotador y expoliador", dijo Monserrat Arévalo, directora de la Asociación Mujeres Transformando, al dar a conocer un estudio sobre el trabajo en las maquilas. Arévalo agregó que "con este estudio queremos posicionar el hecho de que existen otros tipos de extractivismo como los saberes y las enfermedades profesionales en los cuerpos de las mujeres".</p> <p>https://www.diariocolatino.com/despojo-y-abusos-laborales-en-zona-franca-textil-mujeres-transformando/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Miércoles 15 Noviembre 2023</p>
<p>Inclusión de las mujeres en el trabajo reduce la población nini en El Salvador</p>	<p>La incorporación de las mujeres en el mercado laboral salvadoreño es uno de los factores para que la población que no estudia ni trabaja (nini) se reduzca, aseguró Ana Escoto, académica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), durante la presentación de un estudio sobre la exclusión educativa y laboral de los jóvenes en el Triángulo Norte de Centroamérica. La investigación se presentó durante la Semana de las Políticas Públicas, una jornada de encuentros académicos organizada por la Fundación Dr. Guillermo Manuel Ungo (Fundaungo). Escoto explicó que los datos correspondientes a El Salvador se retoman de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM).</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/inclusion-de-las-mujeres-en-el-trabajo-reduce-la-poblacion-nini-en-el-salvador</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 15 Noviembre 2023</p>
<p>Un 34% de las remesas recibidas en El Salvador supera los \$1,000 mensuales</p>	<p>Un 34.3 % de las remesas que reciben los salvadoreños corresponde a montos superiores a los \$1,000 mensuales, según el BCR. La institución presentó este miércoles su nueva oferta estadística de remesas, uno de los indicadores más consultados en el BCR por su relevancia en la economía salvadoreña. La ampliación de la base incluye una clasificación por monto de envío, tipo de pagadores finales, número de pagadores, establecimientos de cobro, sexo del remitente y beneficiario, y aproximación del número de receptores. La nueva base señala que un 41.8 % de las remesas entre marzo y septiembre fueron envíos menores a \$500, mientras que un 20 % va de \$500 a \$1,000, indicó Xiomara Hurtado, jefa del Departamento del Sector Externo del BCR.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/un-34-de-las-remesas-recvadas-en-el-salvador-supera-los-1000-mensuales</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 16 Noviembre 2023</p>
<p>HanesBrands, el mayor exportador textil, cierra una de sus plantas en El Salvador</p>	<p>El gigante de confección HanesBrands, el mayor exportador de El Salvador, inició un cierre forzoso de una de sus cinco plantas e inició el proceso para despedir a más de 700 colaboradores. La firma, con sede en Carolina del Norte (EE. UU.), dejará de operar su planta El Salvador Sew ropa deportiva, ubicada en el parque industrial San Lee, en Lourdes. En un comunicado, HanesBrands informó que la decisión de la casa matriz se basa en la incertidumbre de la economía global y la baja demanda de consumidores".</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/hanesbrands-el-mayor-exportador-textil-cierra-una-de-sus-plantas-en-el-salvador</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 17 Noviembre 2023</p>
<p>Hasta 200,000 salvadoreños van a necesitar de asistencia alimentaria el próximo año</p>	<p>En mayo del próximo año, hasta 200,000 salvadoreños estarán en estrés alimentario, es decir, las familias tendrán alimentos minimamente adecuados para consumir, pero no podrán permitirse algunos gastos esenciales no alimentarios. La Red de Sistemas de Alerta Temprana de Hambruna (FEWS NET en inglés), indica en su último informe que las personas que necesitan asistencia alimentaria a noviembre suman 250,000 y para mayo de 2024 podría bajar hasta un 5%. En Centroamérica, El Salvador y Nicaragua comparten cifras similares, de acuerdo con el informe. Honduras y Guatemala se encuentran en fases diferentes.</p>	<p>LPG Pág.6 Sábado 18 Noviembre 2023</p>

	https://www.laprensagrafica.com/economia/Hasta-200000-salvadorenos-necesitaran-asistencia-alimentaria-en-2024-20231117-0088.html	
“Nos han quitado las prestaciones”, personal municipal en Mejicanos	Según miembros del Sindicato de Empleados y Trabajadores de la Alcaldía Municipal de Mejicanos (SETRAMME), desde la entrada de la actual administración, diferentes prestaciones e insumos de trabajo les han sido retirados. "Desde que entró (2021) hasta la fecha no han dado las prestaciones a los trabajadores. En vez de mejorar las prestaciones nos las han quitado. Quitaron la canasta básica de víveres, el seguro de vida, calzado, uniformes, capas, herramientas de trabajo, aunque cada año están en el presupuesto", informó un sindicalista que prefirió anonimato por temor a represalias. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Nos-han-quitado-las-prestaciones-personal-municipal-en-Mejicanos-20231117-0091.html	LPG Pág.18 Sábado 18 Noviembre 2023
Señalan retrocesos en reformas a ley para personas con discapacidad	La Fundación Red de Sobrevivientes y Personas con Discapacidad (FSR) afirmó que la posible eliminación del Tribunal Sancionador de la Ley Especial de Inclusión para Personas con Discapacidad representará un retroceso y les quitaría la posibilidad de defenderse ante vulneraciones a sus derechos. "Nosotros visualizábamos eso (el Tribunal Sancionador) como los dientes, como la sustancia de inclusión que nos iba a permitir defendernos y poder, de una u otra manera, lograr que la ley se operativizara, porque ya iban a haber sanciones", dijo ayer Wendy Caishpal, directora ejecutiva de la FSR, tras la presentación de un estudio del Banco Mundial (BM) sobre la situación de las personas con discapacidad, en el cierre de la Semana de Políticas Públicas con Base en Evidencia, de la Fundación Guillermo Manuel Ungo (FUNDAUNGO). https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Senalan-retrocesos-en-reformas-de-ley-para-personas-con-discapacidad-en-El-Salvador-20231117-0095.html	LPG Pág.18 Sábado 18 Noviembre 2023
HanesBrands cierra planta e inicia despidos	La compañía estadounidense HanesBrands está iniciando el cierre forzoso de una de sus cinco plantas de producción textil que tiene en El Salvador. Esta es la planta que fabrica ropa deportiva y que está ubicada en el parque industrial San Lee en Lourdes, Colón. La compañía aseguró en un comunicado que hasta este viernes han tenido que despedir a 702 personas que laboraban en la planta El Salvador Sew. Un comunicado de la casa matriz detalla que "debido a la incertidumbre de la economía global y a la baja demanda de los consumidores, la casa matriz ha tomado medidas para alinear y consolidar las capacidades de producción y los recursos para continuar atendiendo a nuestros clientes y consumidores de la mejor forma; por esta razón, el día de hoy estamos comunicando el cierre forzoso total y definitivo de El Salvador Sew, proceso que se realizará en tres fases." https://www.laprensagrafica.com/economia/HanesBrands-cierra-una-de-sus-plantas-y-despide-a-700-empleados-20231117-0029.html	LPG Pág.26 Sábado 18 Noviembre 2023
HanesBrands cerrará planta y dejará a 1,592 sin empleo	La empresa norteamericana HanesBrands anunció que cerrará una de sus plantas en nuestro país, concretamente El Salvador Sew, dedicada a la ropa deportiva, ubicada en San Juan Opico. La medida afectará a todos los 1,592 empleados. Así lo informó la empresa a través de un comunicado oficial, en el que achaca este cierre a la incertidumbre de las condiciones económicas globales actuales y la baja demanda de los consumidores. "La casa matriz ha tomado medidas para alinear y consolidar las capacidades de producción y los recursos para continuar atendiendo a nuestros clientes y consumidores de la mejor forma posible. Por esta razón, el día de hoy comunicamos a todos nuestros empleados de El Salvador Sew que nos vemos obligados a realizar un cierre total, forzoso y definitivo de esta planta", dice el comunicado. La planta abrió sus puertas en 2009. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/hanesbrand-cierra-planta-elsalvador-despidos/1104580/2023/	EDH Pág.5 Sábado 18 Noviembre 2023
Alertan que 200 mil salvadoreños estarán amenazados por el hambre	Hasta 200 mil salvadoreños sufrirán de estrés alimentario y tendrán alimentos mínimamente adecuados para consumir, informó hoy la Red de Sistemas de Alerta Temprana de Hambruna (FEWS NET en inglés). Precisó la entidad en su último informe que las personas que necesitan asistencia alimentaria a noviembre suman 250 mil y para mayo de 2024 podría bajar hasta un cinco por ciento. En Centroamérica, El Salvador y Nicaragua comparten cifras similares, de acuerdo con el informe. Honduras y Guatemala se encuentran en fases diferentes, aseveró la Red citada por el diario El Economista. https://www.diaricolatino.com/alertan-que-200-mil-salvadorenos-estaran-amenazados-por-el-hambre/	Diario Co Latino Pág.2 Martes 21 Noviembre 2023
Incertidumbre en los empleados que aún permanecen en la fábrica textil Hanes Brands	Los trabajadores de la empresa textil Hanes Brands ven con incertidumbre su futuro laboral al perder su empleo tras el cierre de operaciones de una de las fábricas estadounidenses en El Salvador. La empresa destinada al rubro textil y que posee varias fábricas con miles de trabajadores, cerrará paulatinamente en las próximas semanas debido a las condiciones económicas mundiales. En un comunicado, la empresa Hanes declaró el cierre de la planta El Salvador Sew ubicada en el Parque Industrial Sam Li de Lourdes Colón, conscientes de que esto afectaría a todos sus trabajadores. https://ysuca.org.sv/2023/11/incertidumbre-en-los-empleados-que-aun-permanecen-en-la-fabrica-textil-hanes-brands/	YSUCA Martes 21 Noviembre 2023

<p>Remesas suman \$688.5 millones en octubre</p>	<p>El BCR notificó que la recepción de remesas alcanzó los \$688.5 millones en octubre, lo que supone un crecimiento del 2.1% (\$14.3 millones), si se compara con lo recibido el mismo mes del año pasado. VEntre enero y octubre, el monto acumulado fue de \$6,742.2 millones, un 5% adicional, en relación con el valor registrado en el mismo periodo de 2022. Estados Unidos permanece como el principal país de origen de las remesas con un 93.1% del total, seguido de Canadá con apenas un aporte del 1%.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Remesas-suman-688.5-millones-en-octubre-20231121-0075.html</p>	<p>LPG Pág.20 Miércoles 22 Noviembre 2023</p>
<p>La Canasta Básica aumenta hasta \$17.94 en un año</p>	<p>Hasta \$17.94 dólares incrementa el precio de la Canasta Básica en El Salvador, esta cifra corresponde al incremento de precios que se hace perceptible en la Canasta Básica Urbana (CBAU), anunciada por la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). El valor que le da es de \$257.81 dólares en el mes de octubre de 2023, superando los \$239.86 del mes de octubre de 2022. Mientras que la Canasta Básica Rural (CBAR) aumentó \$10.12, llegando a los \$193.47, y superando los \$183.35 del año 2022. Pero mientras que los precios de los productos de la Canasta Básica incrementan, el ritmo de la inflación des-acelera. De acuerdo con los reportes oficiales, los Índices de Precios al Consumidor (IPC) eran del 7.3% en octubre de 2022; mientras que en la misma fecha de 2023, el ritmo se ha contraído al 2.7%. De modo que mientras los IPC de los alimentos y de las bebidas no alcohólicas tenían un ritmo de crecimiento del 12.2% el año pasado, para ésta fecha es la del 5.9%.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/la-canasta-basica-aumenta-hasta-17-94-en-un-ano/#:~:text=Mientras%20que%20la%20Canasta%20B%C3%A1sica,de%20la%20inflaci%C3%B3n%20des%20dacele</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Miércoles 22 Noviembre 2023</p>
<p>Salvadoreños necesitan \$257.81 solo para comer</p>	<p>La presión sobre los bolsillos de las familias salvadoreñas no da tregua. Los precios de los productos que componen la canasta básica urbana se resisten a bajar y alcanzaron los \$257.81 el mes pasado, un 7.5% más o \$17.95 en comparación con el mismo mes de 2022, de acuerdo con cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Con los alimentos más caros en 22 años, según apuntan los registros oficiales, muchas familias pierden poder adquisitivo cada vez más y comer los tres tiempos, en algunos casos, implica renunciar a algunos productos porque cuesta encontrarlos más baratos que antes.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Salvadorenos-necesitan-257.81-solo-para-comer-20231122-0086.html</p>	<p>LPG Pág.4 y 6 Jueves 23 Noviembre 2023</p>
<p>Crecimiento en 2024 será el segundo más bajo en 10 años</p>	<p>Si los cálculos de la agencia inglesa EMFI resultan ciertos, la economía salvadoreña podría retroceder una década el próximo año y en 2023 también sería menor a lo esperado por el gobierno. “Esperamos que la economía salvadoreña crezca un 1.9% en 2024 desde un 2.1% en 2023”, advierte la financiera en su reciente análisis sobre El Salvador. Y agrega: “Con este resultado, el crecimiento en El Salvador será el segundo más bajo en 10 años, sólo detrás del 1.7% en 2014 pero relativamente cerca del promedio del mismo periodo del 2.2%”.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/crecimiento-economico-emfi-bcr-el-salvador-inflacion-precio-del-petroleo-1105871/2023/</p>	<p>EDH Pág.22 Jueves 23 Noviembre 2023</p>
<p>Las remesas alcanzan nuevo récord, con más de \$6,700 millones a octubre</p>	<p>Las remesas familiares en El Salvador, principal generador de divisas y motor de la economía, dejaron un ingreso récord de \$6,742.2 millones en los primeros 10 meses de 2023, de acuerdo con registros del BCR. Este saldo equivale a un crecimiento de un 5 % respecto al mismo período de 2022, con \$323.2 millones adicionales que recibieron los hogares salvadoreños. Esta es la segunda tasa de variación porcentual más importante desde la pandemia de covid-19, solo superada por un 30 % registrado en 2021 cuando la economía se encontraba en fase de recuperación tras la crisis por el covid-19.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-alcanzan-nuevo-record-con-mas-de-6700-millones-a-octubre</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 23 Noviembre 2023</p>
<p>Sube la pobreza extrema en El Salvador</p>	<p>La pobreza en América Latina ha bajado levemente en comparación a 2019, revela el informe Panorama Social de América Latina elaborado por la <u>Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal)</u>. El estudio presentado el jueves, detalla que <u>la tasa de pobreza llegó al 29% en 2022</u>, un 1.2% menos a la registrada en 2019, previo a la pandemia; mientras que, la tasa de pobreza extrema se mantuvo a niveles similares a 2019. "Aunque destacamos la reducción de la pobreza en 2022, no hay razones para celebrar. Más de 180 millones de personas en nuestra región no cuentan con ingresos suficientes para cubrir sus necesidades básicas y, entre ellas, 70 millones no tienen ingresos para adquirir una canasta básica de alimentos", dijo el secretario Ejecutivo de la Cepal, José Manuel Salazar-Xirinachs.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Sube-la-pobreza-extrema-en-El-Salvador-20231123-0093.html</p>	<p>LPG Pág.4 Viernes 24 Noviembre 2023</p>
<p>Presentan propuesta de Ley Reguladora de la Canasta Básica</p>	<p>Las diputadas del FMLN, Dina Argueta y Anabel Belloso presentaron una propuesta para que se cree una Ley Reguladora de la Canasta Básica. Luego, Belloso afirmó que “además de exonerar el pago del IVA a la canasta básica, se busca que se establezca un nuevo listado que actualice el consumo de</p>	<p>LPG Pág.38 Viernes 24</p>

	<p>bienes y servicios de las familias salvadoreñas. "El listado debe ser discutido con sectores de la población, por ello también se establece un mecanismo de creación de este listado y también de consulta y validación con nutricionistas, asociaciones de defensa de derechos de los consumidores, y donde también participarán instituciones del Estado", dijo Belloso.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Presentan-propuesta-de-Lev-Reguladora-de-la-Canasta-Basica-20231123-0053.html</p>	Noviembre 2023
Mujeres jóvenes, las principales afectadas en sus derechos laborales	<p>El Servicio Social Pasionista (SSPAS) presentó el informe "Vulneraciones a Derechos Laborales 2023", a partir del Programa de Formación y Empleo, con datos obtenidos del Observatorio de Derechos Laborales de las Personas Jóvenes, informó el padre Carlos San Martín, director ejecutivo del SSPAS. "Compartir esta iniciativa de monitorear los derechos laborales de personas jóvenes en el país, desde hace dos años (2021), a través del Observatorio de Derechos Laborales de las Personas Jóvenes, es una experiencia única, que no se trata simplemente de buscar conexión con una empresa para que un joven alcance un empleo", dijo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mujeres-juvenes-las-principales-afectadas-en-sus-derechos-laborales/</p>	Diario Co Latino Pág.4 Viernes 24 Noviembre 2023
Por retención de cuotas orden de captura contra 2 sujetos	<p>La FGR giró órdenes de captura en contra de José Ricardo Hernández Ortiz y Wilber Alexander Romero Reyes, quienes son acusados por los delitos de apropiación o retención de cuotas laborales y evasión de impuestos. Según el Ministerio Público, retuvieron cuotas laborales de 99 empleados. Todo esto por un monto total de \$668.206.77. Los imputados son representantes legales de la sociedad SEFLOT.</p>	LPG Pág.18 Sábado 25 Noviembre 2023
El Salvador es uno de los países más atrasados en políticas de cuidados	<p>La directora regional adjunta de la Oficina de ONU Mujeres para América Latina y el Caribe, Cecilia Alemany, consideró que El Salvador es uno de los países más atrasados de la región en la creación de políticas que contribuyan a redistribuir las tareas de cuidado en los hogares y reconocerlas además como un trabajo. "En El Salvador hay mucho por hacer, diría que es uno de los que está más atrasado en este sentido y por lo tanto hay una gran oportunidad de avanzar las políticas y sistemas de cuidados", dijo Alemany a LA PRENSA GRÁFICA durante su visita a El Salvador, en el marco del Día Internacional para la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres, que se conmemora cada 25 de noviembre.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-Salvador-es-uno-de-los-paises-mas-atrasados-en-politicas-de-cuidados-20231125-0002.html</p>	LPG Pág.2 y 3 Domingo 26 Noviembre 2023
El alto costo de la vida obliga a los trabajadores a tener más de un empleo	<p>El encarecimiento del costo de la vida en El Salvador ha provocado que muchos trabajadores busquen otras estrategias para ganar más dinero. Ante la falta de un trabajo formal, Jaime Vega, de 53 años, se vio obligado a tener tres oficios para sacar adelante a su familia. La jornada diaria de Vega inicia de madrugada, cuando prepara su bicicleta y una canasta para comercializar pan francés y dulce por las calles del municipio de Aguilares. Culminada la venta, se dirige a un molino en el que trabaja de 9:00 de la mañana hasta las 12 del mediodía.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-alto-costo-de-la-vida-obliga-a-los-trabajadores-a-tener-mas-de-un-empleo</p>	Diario El Mundo Lunes 27 Noviembre 2023
"Nos están recetando una navidad marga para nuestras familias": trabajadores despedidos de Imprenta Nacional	<p>El Sindicato de Empleados Públicos de la Imprenta Nacional, SEPIN, denunció que más de 15 trabajadores de la entidad fueron despedidos arbitrariamente el pasado 24 de noviembre, algunos con más de 30 años de laborar en el lugar. Emilia de Paz, secretaria general de SEPIN, dijo en rueda de prensa que esta decisión fue impulsada por el Ministro de Gobernación y Desarrollo Territorial, Juan Carlos Bidegain. Subrayó que esto violenta los derechos constitucionales humanos y sindicales de los afectados. La líder sindical subrayó que los despidos se dan en respuesta a una serie de denuncias hechas por parte de trabajadores que criticaron el mal trabajo de las jefaturas.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/11/nos-están-recetando-una-navidad-amarga-para-nuestras-familias-trabajadores-despedidos-de-imprenta-nacional/</p>	YSUCA Martes 28 Noviembre 2023
Denuncian despidos de 146 sindicalistas y atropello de derechos	<p>El Sindicato de Empleados Públicos de la Imprenta Nacional (SEPIN) denunció al menos 15 despidos injustificados realizados la semana pasada, los cuales fueron realizados sin el debido proceso, afirmaron ayer, en una conferencia de prensa. Manifestaron además que el Gobierno "ha retrocedido en el diálogo social y el derecho a la libertad de expresión" y temen que haya más despidos en lo que resta de este 2023. "Más de 15 trabajadores fuimos víctimas de un vil atropello a nuestros derechos constitucionales, humanos y sindicales por parte del ministro de Gobernación y Desarrollo Territorial, Juan Carlos Bidegain, y de su administración. Gestionaron un proceso de despido viciado y sin fundamentos legales en contra de trabajadores, muchos de ellos con más de 40 años de servicio para la institución", señaló Emilia de la Paz, secretaria del SEPIN.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-despidos-de-146-sindicalistas-y-atropello-de-derechos-20231129-0001.html</p>	LPG Pág.8 y 9 Miércoles 29 Noviembre 2023
STISS denunciará a directora por	<p>El Sindicato de Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (STISS) informó que en los próximos días denunciará ante la Fiscalía General de la República (FGR) a la directora de la</p>	LPG Pág.9

retenciones de cuotas	<p>institución, Mónica Ayala, por retención y apropiación indebida de cuotas laborales y otras prestaciones. Ricardo Monge, secretario general del STISSS, dijo que han llegado casos al Sindicato de retenciones de prestaciones laborales, como lo son las cuotas de las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) y del Instituto Salvadoreño Seguro Social (ISSS).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/STISSS-denunciara-a-directora-por-retenciones-de-cuotas-20231129-0002.html</p>	Miércoles 29 Noviembre 2023
La PGR recibe donativo para las salas de lactancia materna	<p>Diferentes mobiliarios y equipos valorados en \$2,200 fueron entregados por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) a la Procuraduría General de la República (PGR) para equipar las salas de lactancia materna de dicha institución gubernamental, las cuales serán habilitadas de forma progresiva a escala nacional. Entre los artículos recibidos están extractores de leche materna, bolsas para almacenar leche, corrales con cambiador para bebé, almohadas de lactancia, sillones y refrigeradora. Estos equipos fortalecerán las capacidades de la institución y el bienestar de las madres.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/la-pgr-recibe-donativo-para-las-salas-de-lactancia-materna/433169/</p>	Diario El Salvador Miércoles 29 Noviembre 2023
Contexto regional de la maquila textil	<p>Invitados: Marta Zaldaña, Evangelina Argueta y Pedro Ortega, de la Coordinadora Regional de Sindicatos de Maquila Textil</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/11/contexto-regional-de-la-maquila-textil/</p>	YSUCA Miércoles 29 Noviembre 2023
Aprueban que aguinaldos de hasta \$1,500 no paguen renta	<p>Los diputados de la Asamblea Legislativa, con 80 votos a favor, de todas los grupos partidarios, aprobaron en la sesión plenaria de ayer exonerar de impuesto sobre la renta los aguinaldos de hasta \$1,500. El decreto avalado por el pleno incluye un inciso que especifica que a los aguinaldos que sobrepasen los \$1,500 se les aplicará la deducción luego de restar el monto exonerado. Según el artículo 200 del Código de Trabajo, "la prima que en concepto de aguinaldo debe entregarse a los trabajadores que tienen derecho a ella deberá pagarse en el lapso comprendido entre el doce y el veinte de diciembre de cada año".</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Aprueban-que-aguinaldos-de-hasta-1500-no-paguen-renta-20231129-0101.html</p>	LPG Pág.4 Jueves 30 Noviembre 2023
Empresas ya se disponen para el pago de aguinaldo	<p>Las empresas salvadoreñas se preparan para entregar, y sobre todo los empleados a recibir, el aguinaldo, un beneficio de ley que se debe entregar entre el 12 y el 20 de diciembre, según el Código de Trabajo. De acuerdo con los datos disponibles del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS), a marzo de este año un total de 773,991 salvadoreños estaban inscritos en planilla dentro del sector privado, por lo que son aptos para recibir esta bonificación al final del año.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Empresas-ya-se-disponen-para-el-pago-de-aguinaldo-20231129-0102.html</p>	LPG Pág.5 Jueves 30 Noviembre 2023
Se agudiza violación a derechos laborales en Soyapango	<p>La Mesa Permanente para la Justicia Laboral (MPJL) y la junta directiva del Sindicato de Trabajadores de la Alcaldía Municipal de Soyapango (SITRASOYA) denunciaron que las violaciones de los derechos laborales se han agudizado dentro de la comuna. Sonia Mestanza, coordinadora de la MPJL, afirmó que a más de un año de haber iniciado las violaciones de derechos laborales en la alcaldía de Soyapango, muchos de los delitos cometidos por las autoridades han quedado impunes.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/se-agudiza-Violacion-de-derechos-laborales--en-Soyapango-20231129-0091.html</p>	LPG Pág.18 Jueves 30 Noviembre 2023